

Kalenderblatt Oktober

Anno 1736: Den 1. Oktober hat eine „unrichtige“, also eine nicht normale bürgerliche Bäckerstochter, namens Maria Weindlin um 11 Uhr mittags ihres Vaters Behausung, welche just mitten im Markt liegend ist (Haus Nr. 113 [heute Hauptstraße 11]) wider alles Vermuten auf dem Hausboden angezündet, wodurch ohnerachtet aller Rettungsmittel 51 der besten und schönsten Häuser in die Aschen gelegt worden; und weil denn die meiste abgebrannte Bürgerschaft der damaligen Zeit noch z. T. bei eigenen Mitteln war, so haben diese noch selben Herbst, u. a. aber auch der besagten Bäckerstochter ihr Vater wiederum aufgebaut, worauf aber

Anno 1737 obgedachte Bäckerstochter den 24. April als am St. Jörgentag ihres Vaters Behausung u. zw. im vorhinigen Ort und eben um 11 Uhr mittags leider! abermal angezündet, alwo nebst dieser Behausung noch gleich drei daranstoßende und vorhin mitabgebrannte Bürgerhäuser wiederum in die Asche gelegt worden, und wann nicht Feiertag und noch einige Bauersleuth von dem angehörten Gottesdienst annoch zum Retten zugegen gewesen, so würde die Bürgerschaft das vorige unglückliche Schicksal zu gewarten gehabt haben.

Originaltext

Quelle: Franz Jäger „Der rote Hahn“ in Gallneukirchen

Heimatverein Gallneukirchen und Umgebung, Wilhelm Schinagl – Oktober 2020